

El Luchador

DIARIO REPUBLICANO

Fundador:
Juan Botella Pérez

Franqueo
concertado

Redacción y Administración: Calle Sagasta, 44
Toda correspondencia al apartado 171
PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
En la población un mes Ptas. 2
Fuera de la población trimestre 7'50
Ejemplar atrasado 20 céntimos
Anuncios y noticias según tarifa

Año XVII 8

Alicante: Martes 25 Junio de 1929

Núm. 5 308

Firmas de EL LUCHADOR

IDEOGRAMA

El clamor del surco

Por ANTONIO ZOZAYA

En uno de éstos días será constituida en Toro la «Asociación General de Labradores de Castilla.»
Contén tu bostezo, lector; no sueltes de la mano todavía esta hoja impresa. Los labradores castellanos van a reunirse. Esto, que parece que no puede afectar a tu vida debiera interesarte tanto que ningún otro asunto, de tejas abajo, sería en interés para ti comparable, si te fijaras unos instantes en la trascendencia de cuanto a éste asunto agrícola se refiere.
Vivimos del campo: todo lo demás es accesorio. En todos los países hay unos hombres que se encorvan sobre la tierra, para procurarnos el sustento; los demás son inútiles, sabios, acaso enaltecedores de su patria; pero solamente aquellos, los que cultivan el terruño, son absolutamente necesarios. Al contemplar a un labrador, debiéramos sentir, no ya respeto, sino algo de rubor; porque la conciencia nos dice que lo explotamos, que no está en relación su esfuerzo con la recompensa que se le otorga, que sin nosotros la sociedad pudiera vivir y sin él, no; que hay millares de hombres ociosos, que disfrutan de todos los placeres, en tanto que los que nos procuran el alimento carecen de lo más necesario; que, pese a nuestra decadente civilización, la miseria escoge sus víctimas, precisamente, entre los que son más útiles a sus semejantes y que hay una enorme injusticia para comprender la cual y para aterrorizarse de sus estragos, no hay más que visitar las comarcas rurales, ir de pueblo en pueblo y de surco en surco y ver de qué modo se sufre, se trabaja y se perece de hambre y de dolor allí en donde la naturaleza pródiga parece brindar sus dones gratuitamente, como en aquella edad dorada, cantada por el Caballero entre los hidalgos e Hidalgo entre los caballeros.
—«En esta España, esencialmente agrícola—me escribe un desconocido, pero perspicaz y documentado sociólogo—, se desconoce, de un modo absoluto, la existencia de millones de hombres y de millares de pueblos, que trabajan hasta lo imposible para vivir, sin saber verdaderamente lo que es vivir. Y estos hombres son la base de la riqueza nacional.»
¿Habremos olvidado ya las lamentaciones de tantos hombres insignes? ¿No recordaremos las fulminaciones de Costa y de Julio Senador, contra los causantes de la ruina de nuestra Agricultura? ¿Será preciso repetir nuevamente los trenos de tantos y tantos pensadores como han demostrado que no hay más que un problema social, el de la tierra, y que todos los demás son secundarios? Sin embargo:

las gentes se encogen de hombros cuando se les habla de estas cuestiones vitales. Nada saben de ellas; su indiferencia es ignorancia, rutina, cuando no franca idiotez. Porque si se reflexionara, siquiera unos momentos, se vería lo que no se ha sabido ver en la Inglaterra liberal ni en la vieja Alemania despótica, ni en la España tradicionalista, ni en la Rusia revolucionaria: que nadie tiene derechos, ni puede invocarlos, frente al campesino; que ningún hombre, está capacitado para ejercer una soberanía en tanto que los labradores, ganaderos y mineros no digan cuál es su voluntad; que la causa de la miseria es el abandono de la riqueza rústica y la negación del derecho del labrador a percibir íntegro el producto de su trabajo y a poseer la tierra que cultiva en pleno dominio y propiedad y que, en suma: solamente en el campo se halla la verdad como en él se encuentra la solución de todos los aterradores conflictos que hacen estremecerse de pavor y de angustia a las sociedades modernas.
En un viejo grabado, un sabio dice: «Yo enseño a todos». Un guerrero exclama: «—Yo domino a todos». Un médico asegura: «—Yo curo a todos». ¡Y un sacerdote pronuncia: «—Yo adopto a todos». Separado de ellos, con la cabeza entre las manos encallecidas y el cuerpo, cubierto de andrajos, bañado en sudor, el labrador dice: «—Yo mantengo a todos». Es verdad que la muerte no se halla lejana, para llevarse a todos; pero a unos se los llevará como explotadores y a otros como víctimas, a unos, después de haber olvidado sus fines humanos y a otros tras haber cumplido santa y noblemente, su misión en la tierra.
No hay civilización en los campos, porque en ellos no hay sanidad, ni enseñanza, ni albergues higiénicos, ni goces espirituales, ni corporales; porque en ellos hay hambre de justicia y de pan. No hay civilización ni progreso en el agro; porque unos siembran y trabajan, para que otros alleguen en trojes; porque unos se encorvan sobre la tierra ingrata, para que otros aprovechen el fruto de su esfuerzo, despojándolos del abrigo de piel sin curtir de los ancianos y del pan de borona de los hijos.
Se dice que los labradores son pobres porque son ignorantes; se les reprocha el uso del arado romano, la falta de abono de sus tierras, sus prácticas rutinarias seculares; pero nadie se acuerda de que, sin dinero, no hay máquinas, ni tractores, ni aventadoras, ni desfondadoras; de que quien lleva en arrendamiento las tierras por año y vez, no puede abonar ni mejorar pródios de que pronto será despojado; de que quien no dispone de crédito no puede adquirir material de cultivo, ni buenas simientes, ni lugares en que almacenar, de que una tierra pequeña no se puede cultivar lo mismo que un

Para EL LUCHADOR

Ofrenda y recuerdo

Por V. BALLESTER SOTO

Ha caído Azzati cuando la Libertad, tan zaherida, acaba de reanudar su marcha. El camino está casi desierto. Somos pocos los que lo cruzamos a todo evento. Las jornadas son duras, angustiosas, caniculares. Las horas más duras aún el espectáculo irritante de las gentes insensibles al daño ajeno. Son millares y millares los que contemplan con indiferencia primitiva, al calor de su egoísmo, nuestras caminatas en pos del ideal. Ha caído Azzati. Ha caído uno de los guías. Maldigamos.
No nos espanta la muerte. Para nosotros no es el alfa y omega de la existencia. Tras ella adivinamos la nueva vida, la restitución a la Naturaleza de lo que ella nos dió a impulsos de la infinita evolución de la materia. No creemos que sea la muerte un problema de inquietudes espirituales y de temores, como pretenden las sectas confesionales, sino un fenómeno de transformación optimista y fecunda. ¿Qué más da revestir una forma u otra en la gran sinfonía de la vida? Si no quedase tras el postrer suspiro una humanidad clamante siempre de derecho y de justicia, la muerte sería un accidente grato, un tránsito de renovaciones espléndidas, de incorporación a las fuentes vitales.
Pero, por desgracia, el ideal gran latifundio, cuando la asociación es estorbada y de que, en suma, cuando se es explotado, el ánimo se abate, la voluntad desfallece y declina y la inteligencia misma se ofusca, debilitada por el padecimiento moral, al par que por la falta de nutrición.
Ahora va a ser celebrado en Toro un Congreso laboradorista. ¿En dónde la novedad de este suceso? Digámoslo ya. Se halla, según parece, en que son verdaderos labradores los que han de reunirse y no capitalistas, que se atribuyen su representación. Se me dice que es la primera vez que en España se juntan, por sí mismos, los labradores, sin figuras de personalidad y sin que las peticiones las formulen representantes que no nombraron. ¿No era hora —se añade— de que comenzaran a cesar esas representaciones apócrifas de la Agricultura por quienes tienen intereses contrarios, a los que trabajan la tierra y, sin embargo, se llaman trigueros, aceites, horticultores y viticultores, sin haber empuñado una sola vez el arado, sin haber desfondado una vid, ni podado un olivo, sin haber segado ni aventado y sin haber trabajado, en suma, fuera de sus despachos, para firmar contratos, desahucios y cheques y para formular peticiones, en nombre de aquellos que no les confrieron su representación?
Prestemos atención a ese humilde Congreso y estudiemos sus peticiones; pero dándonos cuenta de que los problemas agrícolas son fundamentales, de que de ellos dependen todos los demás y de que, un día, la voz de los campos tendrá que oírse con tanto más vigor y con tanta mayor iracundia cuanto más persistente haya sido el olvido de quienes viven gracias a los que habrán de hacerla resonar con vibraciones que, por bien de todos, no deben ser apocalípticas.
ANTONIO ZOZAYA.
(Prohibida la reproducción)

de fraternidad no vibra en el mundo con eficacia imperativa. El vellocino de oro sigue condicionando la independencia de los hombres. Y para mayor desventura no se divisan aun los primeros rayos de la aurora... La caída de un luchador como Azzati es para nosotros la caída de un hermano. Advertimos que nos ha de faltar su optimismo alentador, que hemos de echar de menos su esfuerzo y su ayuda. Y más nos apena todavía la amargura de mañana, cuando la victoria sonría a los caminantes de hoy.
¡Azzati! Fué un combatiente de primera línea. A lo largo de una perspectiva pretérita divisamos la silueta de su figura y aun parece que suenan, gratas a los oídos, las jovialidades del triunfador en aquellas gestas gloriosas que inmortalizó el sepultado de Menton. Era un grupo audaz, enamorado del derecho que lanzó al mundo la Revolución francesa y soñaba con su incorporación a la jurisprudencia constitucional solariega. Su acción comenzaba a ser intensa en la ciudad e irradiaba a las zonas campesinas. Azzati fué un integrante de aquel grupo y figuró en la vanguardia generosa. Pluma de temple viril, palabra encendida, mentalidad de eternas inquietudes, desgraciado sus nervios y su vida prodigando las prédicas en plena calle, desde el exilio o tras los hierros carcelarios que solo debieron forjarse para el buen recaudo de la delincuencia vulgar. Cebos en él la adversidad más de una vez y, sin embargo, jamás el pesimismo desgastó su espíritu. Acabada la pelea del día se aprestaba a la del siguiente y no pocas veces volvió sus ojos hacia quienes pudieron y no quisieron arriesgar nada en el afirmado de los cimientos de la más tenue libertad.
Juntos compartimos horas de angustia y de victoria, cuando la antorcha del Maestro guiaba a las multitudes. En aquellas jornadas trabamos la ligadura fraternal de la amistad. ¡Felices días! Para nosotros son inolvidables, los mejores de nuestra vida. Evocan pureza, romanticismos del alma, sueños del pensamiento, anhelos generosos, idealidades, cordialidad. ¿Cómo no ha de brotar la lágrima ante la mudéz infinita de Azzati? ¡Si es un hermano el que se nos va!
¡Adios, Félix! De luto llevamos el corazón hace más de un lustro los liberales. Se fué nuestro Blasco. Te vas tu ahora. La desgracia se perpetua en nuestro campo sin alternativas ni compensaciones, agotando la sensibilidad... ¡Adios, entrañable compañero! Los que contigo formamos en la legión emancipadora del alma valenciana, tendremos siempre para tu memoria un alto pensamiento en la hora santa de las evocaciones íntimas. Será para desear que la democracia valentina no olvide ni a su forjador inmortal ni a su guía postrero. Será para estimular la permanencia y firmeza de su cohesión y de su unidad. Será para recibir al hijo de sus propias filas, al hombre de mañana, al que ha de emplazarse en la cúspide de la vanguardia, hoy vacante, para continuar la obra y cumplir la misión histórica de purificar una sociedad que lleva a Cristo en los labios y a Torquemada en el corazón.

V. BALLESTER SOTO
Madrid y Junio de 1929.

Alicante en fiestas

Notas de la "cremá" Fuego de amor

Tres épocas de amor, tres temperamentos distintos de amadores, tres educaciones morales diametralmente opuestas... Todo ello con la ardentía de las mujercitas que en ellas intervienen, determinaron un ambiente caótico, ígneo... Naturalmente los deseos de ellas avivaron los de ellos, amontonando calorías, y de pronto, con la impetuosa avasalladora tan natural en el amor, prendió su fuego en las figuras de la hoguera, en su concepción y subió hasta el cielo, como un relámpago, toró infierno de llamas y de chispas... Quizás los corazones de las mujeres en ella representadas, ardiendo hasta en su centro, se elevaron, subieron, huyeron hacia otros ambientes más cálidos, porque aquí no se sabían comprendidos...
Otro resplandor de incendio a mi espalda y gritos de alegría y explosiones de éxito... Y enseguida otro mas allá; parece que cada campanada de las doce de la noche arrastra por el aire una antorcha ardiendo, fuegos fatuos siderales, que van cayendo en distritos, en hogueras, y van surgiendo las grandes fogaratas de la fiesta...
El torrente humano, enorme y avasallador, imponente masanardecido de entusiasmo, invade calles y plazas, y corre, ahorra hacia la Plaza de Chapi, donde, por fin, entre chistes y bromas y sano humorismo, y contrallas de sátira, va a ver desaparecer, al menos imaginativamente, tres lunares antiestéticos de la capital... Ya se fué calcinada esa famosísima de placeres y vicios que fué y ahora muestra aún el mugre de su vejez... Se hunden, calcinados, los muros del arcaico cuartel de caballería—caricatura acertada—y queda limpio aquel espacio, esperando proyectos e ideas fastuosas de arquitectura...
Hay cierta rara resistencia a desaparecer en el «gorro» de los vendedores del Mercado... La misma que opone siempre una disposición higiénica ante la comprensión... Pero es inútil; el fuego tiene una fuerza abrumadora, y su poder destruye toda resistencia... Humo, llamas, pavesas y chispas, muchas chispas que se van para arriba... Todo acabado...
Y allá lejos, en otro sector, otro resplandor de incendio, otro entusiasmo que expande sus claridades de alegría y pinta el horizonte de rosa y de albo, espantando las sombras de pesimismo, como si quisiera servir de claro fondo para el cartel anunciador de las hogueras del próximo año, de esta fiesta alicantina, por autonomasia, hija y nacida del pueblo, la más radiante de las celebradas jamás, la que tiene la voluntad del pueblo para persistir, la que

ha sabido engalanar a Alicante de una alegría y animación jamás experimentada aquí...
Fuego, fuego de entusiasmo, fuego de inspiración, fuego de alegría, fuego de esperanzas...
De entre las cenizas de anoche, como otra Ave Fenix surgirá dentro de un año, pujante, hermosa y vencedora, otra vez, la ya famosa Nocheita de San Juan...
J. FERRANDIZ TORREMOCHA
La estancia de Gutiérrez
El domingo y en el hotel Samper fué obsequiado el popularísimo Gutiérrez y sus acompañantes «K-Hito», Xaudaró, «Roberto» y Abellán, con un espléndido vermuth de honor que «Alicante-Atracción» les ofreció.
Asistieron al agasajo los directivos de dicha sociedad y periodistas. K-Hito agradeció el obsequio y ofreció visitarnos en Agosto, aceptando la invitación que le había hecho el señor Robles en nombre de «Alicante-Atracción».
Amigo de la tradicional fiesta de toros, el popular burócrata asistió a la corrida, tocado con un pavoro enorme.
Ayer a las once se trasladó Gutiérrez a Elche acompañado de su cortejo de humoristas, de los directivos de la Asociación de la Prensa y algunos compañeros y del presidente del Ateneo señor Guardiola Ortiz.
En la ciudad de las palmas fueron cariñosamente recibidos y obsequiado por la Peña El Corral y después de visitar el huerto del Cura, marcharon a Santa Pola.
En el hotel Miramar se les sirvió el clásico arroz a banda.
La fiesta, de cordial camaradería, resultó gratisima.
Al regreso, nuestro colega «El Tiempo» agasajó a los expedicionarios en su domicilio local.
De la redacción de «El Tiempo» marcharon a la Ciudad Jardín «General Marvá», donde íntimos de Gutiérrez, vecinos todos de aquella pintoresca ciudad, ofrecieron a «Gutiérrez» y demás acompañantes una típica cena a la alicantina, compuesta de toñineta, olivetes del cuquillo, ensalá, bacallaret, tortilla, fritanga, llangosta y cabra marina, pollastre, chelat, frutos y cacahuets y tramosos.
Juan Nicolás, el reputado cocinero-propietario del Restaurante «La Aliauz», condimentó la cena, que fué suculenta y como el vino había de estar a tono, nuestro querido amigo don Marcial Samper, con su espléndida acostumbrada, encargó del ministro.
La memorable cena fué amenizada por petardistas afamados y al regresar a la capital, ya habíanse quemado los «fogueres».
Exposición de fotografías
Está siendo muy visitada la exposición de fotografías para el concurso abierto por «Alicante-Atracción» al que han acudido varios expositores con un buen

número de artísticas e interesantes fotos.

La exposición se celebra en el Círculo Mercantil y la entrada es pública.

Las fogueras premiadas

Además de los premios del Ayuntamiento adjudicados en la forma de que ayer dimos cuenta, han sido concedidos otros galardones para cuyo otorgamiento no ha habido coincidencia de criterio con el jurado municipal.

Así, el premio otorgado por «La Voz de Levante» lo ha conseguido la foguera de Isabel II; el del Círculo de Bellas Artes de Murcia, la de Alfonso el Sabio; Navas; Alicante-Atracción, otorgó uno a la de Alfonso XII y otro extraordinario a la de Reina Victoria y «Diario de Alicante» tres, 1.º a la de Alfonso XII, 2.º a la de Carolinas Bajas y 3.º a la de Hernán Cortés.

Todos estos premios consistían en artísticos estandartes.

El del Patronato de Turismo consistente en 500 pesetas, aún ha sido adjudicado.

La cremá

Durante todo el día de ayer no cesaron de llegar autos de turismo y ómnibus de línea que volcaban sobre Alicante miles y miles de forasteros.

Por ferrocarril llegaron muchos millares también, siendo varios los convoyes que conducían más de un millar.

De Elche especialmente, excedió de todo cálculo el número de viajeros que se trasladaron a nuestra ciudad.

Jijona, Novelda, Villajoyosa, Aspe y las demás importantes localidades cercanas, dieron enorme contingente.

La vega del Segura hasta Murcia, contribuyó en no poca medida a que el espectáculo que ayer vimos en Alicante excediera a cuanto se podía suponer.

El continuo afluir de forasteros hizo que al atardecer, el tránsito por las vías céntricas se hiciera difícil.

Observase ayer la misma concurrencia de visitantes a las hogueras, resultando animadísimo los festejos populares que en todas ellas celebraron.

A las once y media comenzaron a dispararse las veinte tracas, que se enlazaban de tal manera, que puede decirse era una

APARATO DE RADIO Y ACCESORIOS
CASA GRANADOS
SAGASTA 61.—ALICANTE

inmensa que comprendía a Ali-

siosmos y de verdaderos deseos de vencer, fué lo que se vió ayer tarde durante los primeros veinticinco minutos de juego; un estruendosa fiesta de pólvora y juego, así como suena, insuperado por ningún equipo, fué el que desarrolló el «Hércules F. C.»

Durante este tiempo, los «herculanos» lograron introducir por cinco veces el esférico en la red «osasunista», y esto les confió en tal forma que, alojando el gran tren a que se llevaba el juego, implantaron un dominio, pero sin ser las jugadas tan interesantes como al principio.

Así, que el juego desde los 25 minutos primeros, no volvió a animar al numeroso público, hasta cuando se reanudó el juego en la segunda parte; reaccionando los «osasunistas» y vemos que los avances se alternaban, por unos 15 minutos.

Terminada la fiesta, durante dos horas, veíanse aun las calles invadidas por la multitud. Hasta el amanecer no se ha extinguido totalmente la animación que ha dado a nuestra ciudad tan bello aspecto durante tres días.

El espectáculo contemplado desde los castillos debió ser altamente emocionante y fantástico.

En los emplazamientos de Reina Victoria y Méndez Núñez, preferidos por los «pirófilos», la concurrencia era tal como jamás vióse.

El público entusiasmado, animado a los de casa, y a los tres minutos viene el segundo.

Suárez corre el balón y cerca de la portería lo centra con temple y Devesa lo manda al fondo de la casilla.

El público cada vez más entusiasmado, aplaude sin cesar las jugadas, todas ellas magníficas que hace el «Hércules», y éstos tienen asediada constantemente la portería contraria.

Aguadé, es el encargado de hacer el tercero, a los once minutos.

Recoje un pase y solito, avanza hasta la misma portería y de fulminante chut, la bate con este nuevo goal.

El dominio persiste y a los quince minutos, se consigue el cuarto.

Devesa inicia una jugada personal y driblando maravillosamente, llega hasta introducirlo en la portería del «Osasuna».

Todos los esfuerzos por evitar los continuos avances locales, que se están haciendo, son vanos. Los ánimos que aportan los «herculanos» son enormes, y quieren vencer aún por mayor tanteo y... el quinto y último goal se obtuvo a los veintitres minutos.

Daniel corre un poco la línea y se interna, llegando cerca del poste de la portería y disponiéndose a chutar, se le intercepta un pamplonita y él mismo lo envía a su casilla.

El «Osasuna», no se mostró como adversario peligroso para el «Hércules», ni puede inquietar el once de ayer a ningún equipo de primera categoría.

Durante todo el encuentro, demostraron no poseer ligereza en el remate; las pocas ocasiones que se les presentaron, fueron desaprovechadas, por no ser eficaces.

Lo que más se compenetró, fué la defensa y de éstos Urdizoz.

El equipo lo formaron así: Urteaga; Apat; Urdizoz; Gopegui; Sánchez, Arribabalaga; Urzainqui; Urdizoz II, Zuazu, Iturralde e Yribarren.

El «Hércules», fué ayer un conjunto admirable, una comprensión tan completa en todas sus líneas, que hace difícil el saber cual de las tres líneas fué la mejor, (el portero actuó muy pocas veces).

Jugaron con amor propio y desarrollaron un magnífico juego, durante la primera parte. En el segundo tiempo un rato de juego alterno que gustó; y domi-

nando durante todo lo que quedaba del partido.

El equipo se formó así: Jover; Torregrosa, Santos; Monllor, Pepito, López; Suárez, Gorjé, Devesa, Ayguadé y Daniel.

Trofeo «Copa Alicante-Atracción»

Contentos pueden estar los «herculanos» por su victoria de ayer. Contentos por todos conceptos, porque su triunfo, a más de permitirles saborear las mieles del júbilo popular, les dió ocasión para que el preciadísimo trofeo de «Alicante-Atracción», tuviera copa, amigo Correal, por lo que en sí representa, les sirvió para sentir el inefable encanto de recibir la Copa de manos de la bellísima y gentil señorita Maruja Riera, que ofreció a los vencedores frases de aliento para nuevas gloriosas jornadas, el trofeo que de manera tan varonil y bella habían sabido conquistar.

«Nunca vióse caballero de damas tan bien servido... dijo nuestro Príncipe de los Ingenios y parodiándole nosotros, con el atrevimiento de nuestros años mozos decimos:

«Nunca ofrenda de victoria, fué entregada por más finas y delicadas manos, que las que ayer en «La Florida», entregaron a los jugadores del «Hércules», la «Copa Alicante-Atracción».

«Nunca vióse caballero de damas tan bien servido... dijo nuestro Príncipe de los Ingenios y parodiándole nosotros, con el atrevimiento de nuestros años mozos decimos:

«Nunca ofrenda de victoria, fué entregada por más finas y delicadas manos, que las que ayer en «La Florida», entregaron a los jugadores del «Hércules», la «Copa Alicante-Atracción».

«Nunca vióse caballero de damas tan bien servido... dijo nuestro Príncipe de los Ingenios y parodiándole nosotros, con el atrevimiento de nuestros años mozos decimos:

«Nunca ofrenda de victoria, fué entregada por más finas y delicadas manos, que las que ayer en «La Florida», entregaron a los jugadores del «Hércules», la «Copa Alicante-Atracción».

El público

Correctísimo en todo momento, y en particular con los forasteros. Aplaudieron con fé las magníficas jugadas de los «herculanos» y animaron, con sus frases y palmas a los «osasunistas».

El árbitro

A cargo del inteligente deportista Toniquet Masía, corrió la dirección del encuentro que fué, acertada e imparcial.

Antes de este encuentro, celebraron un partido los infantiles del «Hércules F. C.» y del «Alfonso XIII», venciendo los primeros por el mismo tanteo que los del primero, o sea por 5 a 0, y adjudicándose, una Copa que también se disputaban.

En resumen que ayer los «herculanos» se anotaron un éxito completo, tanto deportivo como económico.

El baile de anoche

En el paseo de Isabel II que con sus adornos e iluminación ofrecía un fantástico aspecto, se celebró anoche el anunciado baile amenizado por la banda «Unión Musical».

Se bailó todo lo castizo, y hubo parejas que hicieron filigranas optando a los premios ofrecidos y demostrando que aún quedan quienes saben *marcarse* con gracia como para dejar en el más espantoso de los ridículos ciertos bailecillos que nos han importado de contrabando.

Resultó una fiesta animadísima, alegre, llena de jovialidad; tanto, que hubo momentos de sentirnos tentados de salir a filigranearnos un *agarrao*, porque había allí *objetos* con faldas, o con medias faldas, o con sueltas faldas y medias enteras, que quitaban el hipó. Y no es que precisamente asustasen por feas, sino porque impresionaban de guapas.

Taurinas

Los toros de Concha y Sierra

Numerosísimo público acudió ayer a la plaza a presenciar el desencajonamiento de los seis bureles de Concha y Sierra que han de ser lidiados en la clásica corrida de San Pedro.

El número, nombre y pinta de cada uno de ellos, es como sigue: Número 83. «Desesperao», negro entrepelao.

Idem 80. «Lavadito». Berrendo en cárdeno.

Idem 21. «Garzo». Negro chorro.

Idem 18. «Chamusquino». Negro bragao.

Idem 28. «Molinero». Negro salpicao.

Idem 86. «Lucifer». idem bragero.

Por el orden enumerado desencajonáronse primeramente cinco, cuya presencia fué acogida con general aplauso.

Una vez encerrados en los corrales esos cinco, se desencajonó el último, que, según referencias, en la vacada hizo honor al nombre de pila.

Aquí se le ha encerrado sólo, para que no pegue a sus hermanos.

Veremos qué lidia hace el sabado.

La corrida, en conjunto, es excelente de lámina y de temperamento.

Ahora sólo falta que Chicuelo, Cayetano y Posada, se arrimen y nos diviertan.

EL DE TANDA

Dr. Federico Sellés Miquel

Ex-Alumno del Hospital St. Louis (DE PARIS)

Consulta exclusiva de Enfermedades de la Piel y Secretes

De 10 a 1 y de 4 a 7 Plaza de Castelar. 1.ª entl.

Movimiento del puerto

Buques entrados y despachados

ENTRADOS

Begoña número 7, español, de Valencia en lastre.

Aloña Mendi, español, de Cartagena con descarga de Swansea y Liverpool.

Cabo Quejo, español, de Marsella y Valencia con carga general.

Cano, inglés, de Málaga con descarga de Hamburgo y Londres.

Maria Elisa, español, de Bilbao y Málaga con carga general.

Neptunus, holandés, de Melilla con descarga de Amsterdam.

Cabo Roca, español, de Bilbao y Sevilla con carga general.

DESPACHADOS

Aloña Mendi, español, para Sagunto y Liverpool con carga general.

Cabo Quejo, español, para Cartagena y escalas hasta Bilbao con carga general.

Cano, inglés, para Tarragona y Londres con carga general.

Cabo Roca, español, para Valencia y Barcelona con carga general.

Rola, español, para Gandia con carbón en tránsito.

Maria Elisa, español, para Valencia y Barcelona con carga general.

DE NOVELDA

En la Casa del Pueblo

Hoy ha tenido lugar la anunciada conferencia a cargo del culto abogado don Enrique Sala Mira, acerca del «Derecho obrero español».

El señor Sala Mira comenta con gran acierto algunos artículos de la ley de accidentes del trabajo y declara que es inhumano cuanto acontece a los obreros agrícolas en caso de accidente no ha lugar a indemnización, mientras en la finca no se empleen constantemente más de seis obreros. Dice que es de una necesidad perentoria incluir en la ley de accidentes a los obreros agrícolas en las mismas condiciones que lo están los de los demás oficios. Efectivamente, dice, que sería muy lamentable y hasta cierto punto injusto que un pequeño propietario tenga que hacer venta de su reducida propiedad para atender la indemnización por accidente en caso de muerte del obrero, cuando existen medios para evitarlo sin ningún perjuicio para el obrero. Entiende que el Estado debe crear un seguro de accidentes para en estos casos a base de un pequeño impuesto sobre la propiedad.

Se extiende considerablemente en las enfermedades profesionales e intercurrentes que son objeto de indemnización.

Para que los obreros pongan el mayor cuidado posible, cuando tengan que percibir una indemnización por accidente, en hacer constar además del jornal lo que reciban en especies puesto que el valor de éstas ha de añadirse al jornal para el cómputo de la indemnización, cita el siguiente caso ocurrido en Monforte: Un obrero fué muerto por el mismo carro que conducía y a la viuda, mediante acta notarial se le abonó una indemnización correspondiente a dos años de salario, a base de 13 reales por día, jornal que disfrutaba el obrero, descontándole los domingos. A instancias de la viuda, el juzgado de Novelda condenó al patrono y según el resultado de la prueba, al pago de la diferencia existente entre la cantidad recibida por la actora y la que le correspondía percibir porque además de 13 reales, a la víctima se le daba, casa, luz y leña cuyo valor no se tuvo en cuenta para fijar la indemnización; sentencia que si bien fué justa y favorable al obrero ha sido revocada por el Tribunal Supremo.

Por eso, hace hincapié el señor Sala, en que los obreros deben ilustrarse y no tener reparo en pedir el consejo de aquellas personas que puedan orientarles para no ser objeto de atropellos.

Hace un estudio detenido de los Comités Paritarios en cuanto se refiere al despido en el contrato de trabajo y del Real decreto del 6 de Marzo de 1929, que impone a los contratistas de obras del Estado, Municipio, etcétera, entre otras obligaciones las siguientes: la de declarar en el pliego de condiciones las remuneraciones mínimas de los obreros hijos. En cuanto a los eventuales, que el jornal no ha de ser inferior al de aquellos.

La de entregar al obrero una cartilla en la que se haga constar si el cobro es por semanas

ESTAFILOL

Depurativo energético cura granos, forúnculos etc. FRASCO 4 PESETAS

Depositarlo: Doctor Alcobilla. Madrid.

De la vida comercial

En el concurso para contratar los arrastres de tabacos y efectos timbrados en esta provincia, que ha celebrado la Compañía Arrendataria de Tabacos, ha sido confirmado en el cargo que viene desempeñando desde hace diez años, nuestro buen amigo el conocido comerciante de esta plaza don Manuel Sánchez Pérez.

Plaza de Toros de Alicante

Clásica y tradicional corrida para el día 29 de Junio (FESTIVIDAD DE SAN PEDRO)

SEIS hermosos toros de la famosa ganadería de doña Celsa Fontfrede, VIUDA DE CONCHA Y SIERRA, con divisa blanca, negra y plomo por los valientes espadas,

Chicuelo, Antonio Posada

Niño de la Palma

PARA MAS DETALLES VEANSE PROGRAMAS DE MANO

THE ORCHESTROLA

PIC-UPS Y AMPLIFICADORES

CASA GRANADOS

SAGASTA, 61.—ALICANTE

CALZADOS



DE FABRICACION PRÓPIA

Interesa a todos visitar nuestras exposiciones

SAN ISIDRO 9
PI Y MARGALL, 9

ALICANTE

o quincenas y algunos detalles más de importancia. El conferenciante disertó su amena e interesante disertación con un párrafo brillante y el público premió su labor con una salva de aplausos.

Corresponsal

Pensión Alicantina BARCELONA

Ronda Universidad, 4. pral. Teléfono 16921 Situado en el centro de la capital.

Precios moderados

Director Gerente Vicente Llorat

Cartera del quejoso SEÑOR ALCALDE...

Cosas que podrán arreglarse?

Como en el verano pasado ya ha empezado a iniciarse en Alicante la escasez de agua. Sabemos que son varios los segundos pisos en los que el agua, sin duda por falta de presión, ocasionada seguramente por falta de caudal, no llena los depósitos de los waters y cubre con grandes deficiencias las demás necesidades del servicio doméstico. Sea la que fuere la explicación que a estos hechos de la Empresa suministradora, la Autoridad municipal no debe tolerar la repetición de lo que ya ocurrió el año pasado y que ya a suceder en el presente, ni más ni menos que porque esa Empresa parece ser tabú y se conduce como le viene en gana. Claro que si los que tienen el deber de hacerlo, impedirían la venta de agua fuera del término de Alicante, exigiendo el cumplimiento de las cláusulas de la concesión, otro gallo nos cantara. Pero Alicante es Jauja para los capitalistas forasteros que tratan a nuestro vecindario por el sistema colonial. Y ya pasa de la raya que mientras nuestro Ayuntamiento municipaliza hoteles sin poder municipalizarlos, no se entera de lo que debiera estar enterado y corregir, sin necesidad de advertencias de ninguna clase.

Los vecinos de las calles de Castaños, Bailén y Gerona, cuyos domicilios tienen vistas a la de Quevedo, no saben si deplorar que se llevara a efecto el arreglo de la última, porque mientras estuvo intransitable, vivían, por lo menos, tranquilos. Pero desde que el pavimento de dicha calle de Quevedo fué debidamente arreglado, se ha convertido la calle en sucursal de garaje, a unas horas, en frontón, trinquete o campo de fútbol, en otras y durante las primeras horas de la noche en academia pirotécnica para gente menuda.

Los dueños de autobuses que dejan estos en la calle de Quevedo, a la que han hecho estación de su servicio y en la que toman y dejan sus viajeros, se ahorrarán unas pesetas de alquiler de cabina o local cerrado; pero es muy posible que las Ordenanzas municipales y si no, una medida de policía que se aplica generalmente en otras calles, les prohíba hacer lo que hacen, molesto para los vecinos por los bocinazos, klaxonazos, maniobras, ruidos de motor y bulla de pasajeros que no les dejan punto de reposo. Por otra parte, unos mozos cultivadores del deporte, arman unas fenomenales partidas de pelota por los más variados procedimientos, que si serán amenas, que

llevan consigo roturas de cristales y todo. Y si esto fuera poco, además de alguna que otra partidita de chapas que se desliza tranquilamente por lo solitario del lugar, apenas oscurece y por dos o tres horas, la chiquillería del barrio hace inacabable con sus petardos la noche de San Juan, de tal suerte que los vecinos vienen sufriendo el 24 de Junio desde mediados de Mayo último.

Creemos que si algún Urbano se diera una vueltecita por la calle de Quevedo desaparecerían estas cosas y si los autos estuvieran en los garajes, los deportistas en el campo y los pirotécnicos infantiles haciendo algo menos molesto, los vecinos pagarían con más gusto el impuesto de inquilinato.

Carratalá, triunfó ayer en las Arenas

Barcelona, (teléfono).—Ayer lunes y en la plaza de las Arenas se celebró una novillada de Sallillo, actuando los diestros Noain, Carratalá y Obón.

La entrada ha sido regular en la sombra y mala en el sol. Noain despachó a su primero después de una vistosa y adornada faena que ha sido ovacionada; da un pinchazo entrando bien y una entera magnífica. (Ovación, oreja y vuelta al ruedo.)

Carratalá estuvo en su primero muy inteligente y valiente. Lo despachó de un pinchazo en el alto y media buena (Ovación).

Obón estuvo mal en su primero, al que dió cuatro pinchazos y una estocada.

En el cuarto Noain hizo una faena inteligente, soltando una buena estocada, que basta.

Carratalá en su segundo toro hizo una faena muy adornada con pases de todas las marcas, entusiasmando al público, que le ovacionó constantemente. Dió un pinchazo y una gran estocada. (Ovación, oreja, rabo y vuelta al ruedo).

En el último Obón estuvo valiente, demostrando no obstante desconocimiento.

Le dió dos estocadas y un descabello.

Navas de San Juan, (teléfono).—Los toros de Padilla resultaron tan bravos que dieron ocasión a que Paco Chiles realizase imponentes y emocionantes faenas.

Cortó dos orejas y dos rabos y fué sacado en hombros.

Cartera de Sociedad

En el rápido ha marchado a Madrid nuestro querido amigo y distinguido colaborador don Rodolfo Llopis.

—Se encuentra en Alicante el acaudalado comerciante don José Pérez Asensio.

—Ayer tuvimos el gusto de saludar a nuestro querido compañero don Luis Díez Delgado, corresponsal de EL LUCHADOR en Novelda.

—Hemos tenido el gusto de estrechar las manos de nuestros excelentes amigos don Joaquín Porta y don José Tomás, de Elda.

De Elche Suicidio

En el calabozo de Calendura, donde estaba detenido por embriaguez, se suicidó en la madrugada del sábado, ahorcándose con su propia faja de la reja, Salvador García (a) Catalux. El desgraciado suicida era

Inquietud por la desaparición del «Dornier N° 16»

Franco y sus bravos compañeros de vuelo, siguen sin dar señales de vida

El padre y los familiares de Franco, confían en la salvación de los aviadores.—Noticias y manifestaciones diversas.

Una luz sobre el mar

Londres, (teléfono).—Telegrafían de Nueva York a la Agencia Reuter que el buque de carga «Búfalo Bridge» ha enviado un mensaje en el que dice que el domingo, a las 5,40, hallándose a los 40 grados 4 minutos de latitud Norte, por 52 grados 57 minutos de longitud Oeste, vió a cierta altura sobre el mar brillar una luz, que, según cree, procedía de un avión. Como, según los despachos de Madrid, el aviador Franco había manifestado que tal vez no hiciesen escala en Las Azores y siguieran directamente el vuelo al Continente americano, la coincidencia de situación y hora con la probable ruta del «Dornier-16», hace creer que aquella luz procedía efectivamente del hidro español.

El punto donde fué visto

La expectación en Nueva York es enorme, a pesar de las horas transcurridas desde que fué vista aquella luz.

El punto señalado por el despacho de Lisboa se halla a mitad de distancia entre Las Azores y Madera, lo que indica la posibilidad de que Franco, por conveniencias atmosféricas, u obligado por el mal tiempo, haya pasado de Las Azores y seguido rumbo Oeste, intentando el vuelo directo a Norteamérica.

El punto indicado por el despacho de Reuter se halla unas 300 millas al Sur de Nueva Escocia, y unas 600 al Este de Nueva York, siendo muy extraño que tan corta distancia no haya sido salvada ya por el avión desde la hora que se indica hasta hoy.

Ofrecimientos aceptados

Madrid, (teléfono).—El agregado militar a la embajada de Italia en Madrid se ha ofrecido al jefe del Gobierno para emprender un vuelo de reconocimiento en los lugares donde se supone que han aparecido res-

muy popular en nuestra ciudad, donde se dedicaba a vender cantaros de agua en un carrito Descanse en paz.

Noticario

Para pasar un par de días entre nosotros, ha llegado nuestro querido amigo y corresponsario don Gerónimo Bernal Orozco.

—Continúa enfermo nuestro particular amigo don Rafael Buayo Rodríguez, ex-concejal de este Ayuntamiento.

—Con el triste motivo del fallecimiento del insigne republicano valenciano don Félix Azzati, el Círculo de Alianza Republicana lució durante el día 21 colgaduras con crespones y la bandera a media asta.

También se envió un telegrama a don Sigfrido Blasco con el siguiente contenido:

«Republicanos Elche hondamente apenados pérdida Azzati ruéganle acepte representación acto sepelio.

Presidente López Orozco»

—Terminada la carrera de medicina, ha regresado de Granada, en cuya Universidad ha cursado su estudio, nuestro estimado amigo don Andrés Botella Brú, a quien sinceramente felicitamos.

Hállase muy mejorada de su indisposición la señor de nuestro querido amigo don Ramón Lucega.

—Para pasar las vacaciones entre sus familiares, ha regresado de Granada el joven estudiante de Farmacia don Antonio Botella Brú, estimado amigo nuestro.

—El sábado se celebró en la Glorieta la segunda «kermesse» que con objeto de recaudar fondos para las fiestas de Agosto acordó la comisión de Festejos.

tos de un avión por si pudieran ser los del «Dornier 16».

Asimismo el oficial de complemento señor Navarro, que pertenece a la Compañía Latecoere, se ha ofrecido para acompañar al señor Leongo.

El marqués de Estella ha aceptado ambos ofrecimientos y ha puesto al servicio de los indicados aviadores un aparato de la aviación militar para que les trasladara ayer tarde a Barcelona.

Allí ocuparán el avión «Saboya» que emprenderá el vuelo directo a Lisboa.

En esta capital se aprovisionarán de gasolina y emprenderán inmediatamente el vuelo de reconocimiento.

Gran ansiedad

Nueva York, (radio).—Durante todo el día de ayer y primeras horas de la mañana de hoy, se ha estado esperando con enorme ansiedad en todo Nueva York noticias del paradero de Franco y sus compañeros. Las estaciones meteorológicas de Halifax y Washington, han anunciado que darán todo género de facilidades para que todas cuantas noticias se reciban, se les trasmitan inmediatamente.

Anuncian también que se ha dado orden a todos los barcos para que se dediquen a buscar a los aviadores españoles y trasmitan cuantos signos observen que puedan referirse al paso del avión español.

Se ha dado órdenes a todos los departamentos navales, para que contribuyan en lo posible a buscar el avión «Dornier 16», y que presten toda clase de facilidades si es encontrado.

El interés por conocer la situación del «Dornier 16», es enorme. En las oficinas de los periódicos y en las estaciones de radio, se han recibido durante todo el día de ayer y esta mañana, continuas visitas pidiendo noticias. Las llamadas telefónicas pidiendo noticias son cada vez más frecuentes, a medida que transcurren las horas y aumenta la inquietud.

Nada nuevo

Madrid, (teléfono).—Los periodistas visitaron los centros oficiales para obtener noticias relacionadas con el hidroavión.

Nada consiguieron conocer de nuevo. Ciertamente puede decirse que no se ha recibido noticia alguna que confirme que haya sido visto un hidroavión cerca de las Azores.

El embajador de Portugal está en comunicación constante con su país y tampoco ha recibido dicha confirmación y lo mismo sucede con el cónsul de España en Funchal.

Exploraciones

Madrid, (teléfono).—Por noticias particulares sabemos que la Marina inglesa ha cooperado desde los primeros momentos a la busca del «Dornier 16» y que

varios buques de aquella nacionalidad exploran los lugares que se señalan como donde fué visto un avión.

El hermano de Ruiz de Alda

Madrid, (teléfono).—A primera hora de anoche volvió a la Jefatura de Aeronáutica el capitán aviador Ruiz de Alda, hermano del piloto del «Dornier-16» y se mostró apenado por la falta de noticias del paradero del hidro.

Sin noticias

Madrid, (teléfono).—Anoche a última hora comunicó la Agencia Radio que ni de París ni de Londres le habían comunicado noticia alguna sobre el paradero del «Dornier-16».

Dice el padre de Franco

Madrid, (teléfono).—Los periodistas han visitado esta mañana a don Nicolás Franco, Intendente de Marina, en situación de reserva y padre del aviador don Ramón Franco.

Don Nicolás ha manifestado que espera llegue la noticia del hallazgo del hidro, pues confía en su hijo y en sus acompañantes que habrán sabido salvarse.

Mi hijo—ha dicho don Nicolás—me visitó cuatro días antes de su partida para despedirse. Lo encontré muy animoso y confiado con el éxito del vuelo.

Ramón a nada tiene miedo y la empresa más difícil la realiza sin darle importancia.

Después de leer los periódicos estoy un tanto desconcertado y es posible que más que la falta de esencia, haya originado el accidente la niebla.

No creo en la eficacia de las exploraciones de hidros y buques de guerra.

La medida de enviar un buque porta-aviones es lo más práctico.

Los familiares de Franco que asistían a la anterior entrevista, confiaban también en la salvación de los aviadores.

El hermano de Franco

El ingeniero señor Franco, hermano del aviador del mismo apellido que se encuentra en Valencia al frente de una importante fábrica ha conferenciado con el Aero Club.

Durante la conversación el señor Franco expuso la creencia referente a que el hidro «Dornier 16» amará en la isla de San Miguel y que en el trayecto comprendido entre esta isla y la de Horta es donde pudo ocurrir el accidente.

Manifestaciones de Herrera

El teniente coronel señor Herrera, hablando hoy con los periodistas se ha comentado del

despacho que dió cuenta de la llegada del hidro a Las Azores, pues ha producido un gran retraso en el envío de socorros y hace pensar que lleguemos tarde.

Yo tengo esperanza en que los aviadores sean salvados y creo que debe ser descubierta la procedencia de la falsa versión a que antes me refería.

Agregó que durante su viaje en el «Conde de Zeppelin» se dijo que había pasado sobre Las Azores y pasó mucho más hacia el Sur. Si algún accidente hubiera ocurrido entonces, no se ubieraldado con el paradero de la aeronave.

Cree el señor Herrera que el hidro de Franco pudo sufrir avería o desviación pues esto último ocurre sin que pueda percibirse debido al estado atmosférico que no puede precisarse. Después de esta desviación, los aviadores se encontrarían sin gasolina.

No cree que el accidente haya sido ocasionado por el mal tiempo y recuerda a este respecto el temporal que el «Zeppelin» corrió sobre el Atlántico.

La desviación debe haberse hecho hacia el Sur, pues por el Norte, está marcada la ruta de los buques.

Nada concreto

Las estaciones de radio no cesan de funcionar. A cada momento preguntan a todas partes por noticias del «Dornier-16». Las contestaciones siempre son las mismas: Seguimos sin noticias.

Y así se ha llegado hasta las cinco y cuarto de la tarde.

Se hacen infinidad de manifestaciones, cálculos e hipótesis pero con esto no se consigue más que aumentar la ansiedad.

Lo único cierto que hasta ahora podemos comunicar es que ni el «Dornier-16» ni sus bravos tripulantes, han sido encontrados.

Otras manifestaciones

El comandante Aimac, que presenció en Los Alcazares la salida del hidro «Dornier» ha dicho que los aviadores llevaban provisiones para tres días y es fácil que para más.

Renunciaron a tomar «Ceregumil» y cargaron menos botellas de vino que en otras ocasiones.

PEIT - PARIS Loza - Cristal Porcelana Servicio para Cafés y Bares Novedades para regalos Imp Guijarro - ALICANTE

AUTOMOVILES Sabido es que los guardabarros están sometidos a una humedad constante y a una suciedad que corroe intensamente la plancha de hierro. Esta preocupación se ha salvado después de un detenido estudio y de ensayos a toda prueba. Una plancha de hierro pintada con el barniz negro «Timón» para guardabarros y sumergida en el agua durante 30 días salió completamente exenta de óxido. BASTA UNA SOLA MANO PARA ELLO PRECIOS Bote de 1 kilo, 6'00ptas. Bote 1/4 kilo, 2'00 ptas. 1/2 » 3'50 » 1/8 » 1'25 » Fabricante: DESIDERIO REIG.—Droguería, Bailén 8 y 10.—ALICANTE. Surtido completo de los artículos para automóviles Ducco Dupont. Venta autorizada de los aceites Monopolio

FRIGIDAIRE (Refrigeración eléctrica automática) PRODUCTO DE LA GENERAL MOTORS Usos domésticos: Neveras para casas de campo, Comunidades, Colegios, Hospitales etc. Tipos industriales: para Restaurantes, Bars, Cafés, Lecherías, Tiendas de ultramarinos, Fábricas de chocolate etc. para detalles y resupuestos JOSÉ L. CURT Concesionario exclusivo JOAQUIN COSTA 28 Y 30

DELGO-LUZ Producto de la General Motors SIGNIFICA Luz eléctrica y agua corriente en todas partes y para todo el mundo Concesionario: JOSE L. CURT

